



En UCR forman personal para atención de adictos

Grupo Cokertrad gradúa a 136 personas en lo que va del 2011

17 AGO 2011

Vida UCR



La Dra. Vera Barahona Hidalgo, directora general del IAFA y la M.Sc. Ligia Murillo Castro, directora de la Escuela de Enfermería cuando entregaban el certificado y saludaban a uno de los graduados (foto Laura Rodríguez).

Setenta nuevas graduadas y graduados en atención a personas adictas a las drogas fueron presentadas y presentados el viernes 12 de agosto en el auditorio de la Facultad de Derecho de la Universidad de Costa Rica (UCR) y con la presencia de representantes de las instituciones participantes del programa Cokertrad.

Se trata de los resultados que sigue dando la Comisión del Programa de Capacitación y Certificación del Recurso Humano en el Tratamiento de Personas con Problemas

Asociados al Consumo de Drogas ([Cocertrad](#)), el cual ya graduó en la primera mitad del 2011 a 64 personas más para completar 136 graduados en el primer nivel del programa.

Esta iniciativa es llevada a cabo con éxito por parte del Instituto sobre Alcoholismo y Farmacodependencia (IAFA), el Instituto Costarricense sobre Drogas ([ICD](#)), la oficina de la Organización de Estados Americanos (OEA) en Costa Rica, organizaciones no gubernamentales y la Escuela de Enfermería de la UCR.

Algunas de las organizaciones no gubernamentales en las que los graduandos del programa Cocertrad aplican todo lo aprendido son: la Asociación Cristiana Refugio Provisión de Dios, Camino a la Libertad, Casa Betel, Clínica Integral Nueva Vida, Fundación Un Camino de Esperanza, Fundación Promundo, Fundación Remar, Hogar Salvando al alcohólico y Hogares CREA.



Los 70 graduandos del grupo Cocertrad ostentan ahora un título de la UCR que les capacita para atender a personas adictas a las drogas (foto Laura Rodríguez).

Lucha contra las adicciones

La M.Sc. Ligia Murillo Castro, directora de la Escuela de Enfermería, dijo que pretenden brindar un mejor servicio en las organizaciones que atienden a las personas adictas y así responder a la confianza depositada por dichos centros y por los mismos pacientes.

“La adicción es un problema de salud pública y es parte de la misión de la UCR colaborar en las acciones que se llevan a cabo para atender esta problemática, ¿de qué forma?, pues con la preparación del recurso humano que atienda las necesidades de los adictos durante su recuperación”, agregó.

Por su parte la Dra. Vera Barahona Hidalgo, directora general del IAFA, afirmó que los beneficios obtenidos con el programa Cocertrad son muchos, “el gran ganador acá es el paciente ya que se trata de un servicio calificado el que van a recibir. Este programa tiene un prestigio incluso internacional gracias al patrocinio que recibe de la OEA”.



El auditorio de la Facultad de Derecho sirvió de escenario para que los representantes de las instituciones, graduandos, familiares y amigos pudieran compartir una actividad muy emotiva (foto Laura Rodríguez).

Al respecto Rossy Araya Alfaro, representante de la oficina de la OEA en el país, manifestó que este programa cuenta además con el aporte de la Comisión Interamericana para el Control del Abuso de Drogas ([CICAD](#)), creada por la Asamblea General en 1986.

“Buscamos con esto capacitar al recurso humano proveedor de servicios de tratamiento y rehabilitación de personas con conductas adictivas asociadas al consumo de drogas”, acotó.

En los niveles I y II están las personas que cuentan con estudios de secundaria como máximo pero que acumulan 100 horas de experiencia y 100 horas más de capacitación, ya después vienen los niveles III y IV destinados a participantes profesionales.

Cocertrad es una [iniciativa](#) desarrollada dentro de la política nacional de drogas y apunta a fortalecer el tratamiento de personas con problemas de adicción, ofreciendo capacitación idónea a ex adictos para que aporten su conocimiento y comprensión sobre dicha problemática.

A esta graduación estuvieron presentes, además de las expertas arriba mencionadas, Carlos Alvarado Valverde, director general del ICD y Jorge Acuña Rodríguez, secretario de la Federación Hogares Salvando al Alcohólico de Costa Rica.





Otto Salas Murillo

Periodista Oficina de Divulgación e Información

otto.salasmurillo@ucr.ac.cr

Etiquetas: cocertrad, iafa, icd, oea, drogas, adicciones, escuela de enfermeria, salud.